
ПРОТОКОЛ 

заседания комиссии Общественной палаты Ульяновской области 

 по вопросам экологии и охраны окружающей среды  

 

Дата и время проведения: 03.10.2024 г., 13.00 – 14.00 

Место проведения: зал заседаний Общественной палаты УО (ул. Радищева, д. 1, каб. 

500) 

 

Присутствовали: 

 члены комиссии ОП УО по вопросам экологии и охраны окружающей 

среды:  Левитас Л.М., Камаев Р.Р. (с правом совещательного  голоса), Ермолаева С.В. 

(онлайн), Семенова Т.В. 

 члены отраслевой рабочей группы по вопросам экологии и охраны окружающей среды: 

Акулин В.В. 

 эксперты и приглашенные:   

 

Вахитов  

Шамиль Камалетдинович 

и.о. директора МБУ «Стройзаказчик» 

 

Вдовина  

Люция Фаридовна 

представитель ОГКУ «Департамент автомобильных дорог 

Ульяновской области» 

Исаев 

Иван Евгеньевич 

заместитель директора департамента природопользования и 

экологии Ульяновской области Министерства природных 

ресурсов и экологии Ульяновской области 

Карлин  

Александр Васильевич 

руководитель Агентства государственного строительного и 

жилищного надзора – главный жилищный инспектор 

Ульяновской области 

Кондрашов  

Михаил Анатольевич 

заместитель начальника Отдела государственного контроля, 

надзора и охраны водных, биологических ресурсов по 

Ульяновской области Средневолжского территориального 

управления Федерального агентства по рыболовству 

Паршенков  

Владимир  Александрович 

заместитель Министра транспорта Ульяновской области 

Силантьева  

Ксения Владимировна 

Управления по охране окружающей среды администрации 

города Ульяновска 

Сухов  

Александр Васильевич 

зам. директора  ООО «Самаратрансстрой» 

 

Ягнышев  

Иван Александрович  

руководитель проекта ОАО «Хотьковский автомост» 

Яшина 

Наталья Владимировна 

исполняющий обязанности заместителя руководителя 

Межрегионального управления Росприроднадзора по 

Самарской и Ульяновской областям  

 

 



 

ПОВЕСТКА ДНЯ: 

Об экологических и природоохранных аспектах строительства двух мостов через 

р. Свиягу 

 

СЛУШАЛИ: 

Левитас Л.М.: Выступил со вступительным словом.  

Отметил, что работы при строительстве двух мостов через р. Свиягу проходят в 

водоохраной и в прибрежной зоне. Поэтому требования к реализации этих проектов 

должны быть выше.  

Подчеркнул, что предварительно комиссией был изучен раздел проектов «Охрана 

окружающей среды». При выезде на место проведения строительных работ, было 

выяснено, что ни один из пунктов раздела не реализуется. 

Паршенков В.А.: Доложил, что со стороны Министерства транспорта 

Ульяновской области контроль проведения работ ведется на постоянной основе. 

Вахитов Ш.К.: Отметил, что вопросы охраны окружающей среды возникают на 

любой стройке, на любой строительной площадке. При заключении контракта все 

проекты со штампом производства работ были выданы подрядчику к исполнению. 

После заключения контракта с подрядчиками был заключен контракт с федеральным 

агентством, которое ведет полный строительный контроль на объекте от начала до 

завершения.  

Зафиксированные нарушение по устройству площадки строительного городка, по 

водоотведению имеют место. Вопросы с подрядчиком решаются. 

Левитас Л.М.: Предложил вести контроль за всеми строящимися объектами на 

территории Ульяновской области на предмет соблюдения природоохранного 

законодательства. 

Карлин А.В.: Спросил, почему на сегодняшний день до сих пор нет исполнения 

предписаний. При обнаружении записей в общем журнале применяются 

административные взыскания.  

Доложил, что были разработаны рекомендация по заборам, которые должны на 

сегодняшний день быть на всех строительных площадках, по информационным счетам и 

т.д. 

Яшина Н.В.: Отметила, что строительная площадка должна стоять на 

государственном учете как объект негативного воздействия. 

Сухов А.В.: Доложил, что компенсационные посадки зеленых насаждений будут 

проведены, часть будет оплачена до конца года. В рамках комплексной программы по 

компенсации ущерба будет проведен выпуск рыб под руководством Федерального 

агентства по рыболовству. Договоры заключены. 

По вопросу строительства на данный момент имеется три выданных предписания 

от ФАУ «Росдорнии» и заказчика. Первый вопрос по поводу загрязнения Свияги из-за 

того, что из котлованов перекачивается вода в Сиягу. На данный момент заключены 

договора с Санэпидемстанцией. И под надзором ФАУ «Росдорнии» будет проведен 

отбор проб в котловане и Свияге. 



Доложил, что строительный мусор вывозится на полигон в Баратаевку, бытовой 

мусор вывозит ООО «Горкомхоз» на основании договора. 

Левитас Л.М.: Задал вопрос о том, как в Баратаевку может вывозиться мусор, 

если там нет полигона. 

Яшина Н.В.: Дополнила, что в Баратаевке находится объект ООО «ЦЭТ». 

Сухов А.В.: Отметил, что ведется работа по организации мойки колес техники. 

Выездов на проезжую часть нет. Были вопросы по выезду из-под моста, заключен 

договор с коммерческой организацией: когда выезжают машины, работают щетки, ими 

очищается этот выезд.  

Левитас Л.М.: Отметил, что такие изменения в проект требуют дополнительного 

прохождения экспертизы. 

Доложил о требованиях, прописанных в проекте:  

1. Стоянка транспорта предусматривается на площадке с твердым покрытием из 

железобетонных плит толщиной 17 см на основании щебня толщиной 15 см.  

2. Заправка немобильных строительных машин проводится на площадке, 

имеющей твердое покрытие.  

3. Сточные воды собираются в металлические отстойники и увозятся на места 

утилизации сточных вод. 

4. Строительные бытовые отходы увозятся на полигон. Запрещается сброс 

дренажных вод.  

5. Предусматривается сбор поверхностных сточных вод.  

6. Мойка колес.  

7. Мероприятия по предотвращению загрязнений поверхностных и подземных 

вод.  

Ягнышев И.А.: Доложил, что в настоящий момент мойки колес 100% есть, не 

Мойдодыр. В проекте написано, что она должен быть типа Мойдодыр. Соответственно, 

мойки, которые есть с оборотной водой с проектировщиками согласовали в настоящий 

момент, получили согласование от ГИПа.  

Площадка с твердым покрытием, предусмотренная генпланом в размере 12х9, 

сделана с водосбором, с бортиками 20 см. В настоящий момент все сделано. 

Строительная площадка для заправки техники также полностью оборудована плитами, 

так как весь проезд все в плитах. Заправка, которая на участке грузовых, гусиничных 

авто осуществляется на покрытии.  

В соответствии с договором и компенсационными мероприятиями организацией 

выплачен компенсационный взнос за врубку деревьев и высажено в районе 1 гектара 

хвойных насаждений в месте указанном администрацией города Ульяновска.  

Также заключен договор с организацией, занимающейся разведением рыбы. 

Предусмотрена высадка в Куйбышевское водохранилище 5 тысяч штук стерляди, 

15 тысяч сазана. Договор заключен, заявка на высадку также размещена.  

Левитас Л.М.: Спросил у представителей Минприроды Ульяновской области, 

как оказалось так, что территория, выделяемая под строительство моста, входит в 

зеленый пояс города Ульяновска. Затем была размещена информация, что в письме 

ошиблись. 

Исаев И.Е.: Ответил, что с данным вопросом нужно разобраться.  

Кондрашов М.А.: Отметил, что замечаний к объектам нет. 



Акулин В.В.: Задал вопрос об обводной пешеходной дороге на Минаевском 

мосту. 

Вахитов Ш.К.: Пояснил, что на мосту стоят запрещающие знаки для пешеходов. 

Левитас Л.М.: Предложил совместно с Агентством государственного 

строительного и жилищного надзора Ульяновской области провести контроль 

строящихся объектов на предмет соблюдения природоохранных аспектов. 

Яшина Н.В.: Подняла вопрос о наличии положительного заключения 

государственной экологической экспертизы проектов. 

РЕШИЛИ: 

1. Принять информацию выступающих к сведению. 

2. В рамках общественного контроля запланировать выезд на мост через р. Свиягу 

в створе улиц Шевченко и Смычки города Ульяновска 9 октября 2024 г. 

 

 

 

 

 

Председатель комиссии 

 

 

 

 

 

 

Л.М. Левитас 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Протокол вела Царѐва Ю.А. 


